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在用血汗赚钱的阶段，许多年销售额已经达到几亿元的企业

，老板们丝毫没有感受到赚钱的快乐，很多人年纪轻轻，还

没有来得及享受自己的收益，就撒手人寰。其实，有更轻松

的赚钱方法，有更多的出口，只是这些企业家已经形成了思

维定势，觉得拼血汗得来才是真财，而不懂用品牌、用资本

来轻松赚钱。现在富翁的标志已经不是你拥有多少固定资产

和现金，而是在你需要钱的时候，能够调动多少资金，有没

有洞察市场先机的眼光，能不能抓住跨越式发展的千载难逢

的时机。 眼光值亿金 浪莎集团就是个聪明的企业，在袜业竞

争不断激烈，利润不断摊薄的时候，看准时机，借助一家名

为*ST长控的上市公司的壳成功上市，将品牌知名度进一步打

响，通过借壳,前后只用了不到一年的时间，公司的财富就发

生聚变，市值收益超过15亿元人民币，获取了巨额收益。浪

莎借壳上市对于我来说不是什么秘密了，在我常驻浪莎集团

进行第二轮咨询服务合作的时候，董事长翁荣金出差在北京

忙得就是这件大事。浪莎一时间俨然成为借壳暴富的标本，

不仅浙江企业，包括上海、北京等许多地方企业都积极追寻

这场借壳大餐，但是市场上的壳资源已经变得极其稀缺昂贵

；当很多企业投入巨额资金炒作股票赚些小钱的时候，浪莎

集团却早在一年前就前瞻性地，动用很少的资金进行股权收

购，收获了巨额增值利润，这就是眼光的价值。 其实，浪莎

集团除了品牌什么也没有，但是正如可口可乐总裁所言，如



果一夜之间烧光，再过一年马上可以建起一个更好的可口可

乐，乘势打响品牌是突破的关键。为何要做品牌？做强品牌

，目的就是为了吸引经销商、消费者的眼球，就是为了吸引

资金和人潮。正如浪莎袜子的主广告语：“浪莎，不仅仅是

吸引！” 四两搏千金 浪莎是典型的低成本扩张之路，第一步

是打响品牌，在1996年其他袜子生产企业还在顾着走大流通

的时候，它第一个力排众议、大胆到中央电视台，打出第一

个袜业广告，品牌知名度大幅飙升。我想看过那个广告的人

应该都留下了深刻印象，在他们的头脑中也不知不觉间在浪

莎与袜业第一品牌画了等号。浪莎集团从此走出低价竞争的

恶性循环，步入可持续发展的通途。品牌影响力的快速提升

让浪莎尝到了更大甜头，2004年宏观调控时，靠浪莎品牌的

无形资产就拿到了银行贷款。十多年来，浪莎从来没有打过

价格战，那些当年和浪莎竞争的企业逐渐退出了市场，浪莎

不但活得滋润，并且越做越大。正如浪莎集团总经理翁金弟

所言：“就像海尔与小天鹅，价格竞争在他们之间是不存在

的。海尔品牌已经在消费者心中建立起来，没必要进行价格

竞争。所以浪莎的袜子定价1块钱，没企业敢定价1.1元。很多

外企来义乌考察投资袜业，但看了浪莎后，就不敢登陆了。

消费者信的是浪莎这个品牌。” 在2006年，浪莎集团从袜业

向内装进行跨越式转型的时候，他们找到了我们这样的专业

咨询机构，借用我们融合十多年心血独家研发的突破式发展

模型，对公司的五年发展战略、品牌战略、营销推广策略进

行了一体化规划，形成了一个具有突破性的系统战略赢销模

型；并借助我们在内衣行业的影响力，成功举办了全国大规

模的招商大会，引得国内众多重量级的内衣经销商竞折腰，



达到了四两拨千斤、低成本扩张的效能。我们不得不为浪莎

集团高层整合资源的胸怀和眼光所折服，他们付给我们的不

过是几百万，收获的却不仅仅是上亿元看得见的收益，收获

更多的是品牌等无形资产。 突破谋倍增 我们曾经为国内很多

非常有潜质的企业提供了战略突破方案，可以帮助他们快速

实现从几千万到几亿元的倍增，提供的策略都是抓住了行业

的结构性大机会，符合企业实际，无需投入很大的资金

。(globrand.com)我们将需要投入的资金和风险降到了最低，

完全是可执行的实战方案，而很多企业家的思维定势是很难

撼动的，最可怕的是他们认为快速跨越式的发展是自己不可

企及的，他们最后还是忙着去拼体力赚小钱去了，其实，赚

大钱易，赚小钱难。为此，我感慨万千，做咨询就是给老板

找个对话的人，做好一个咨询项目的第一道关就是打通老板

的思维。否则，再好的策略也无法救这些企业出水火，常言

说的好，不懂自救者，上帝也无能为力的，更何况我们离上

帝还很远呢？ 在此，我不得不对浪莎集团高层的博大胸怀发

些感言，他们对我们是相当厚道的，总是尽量多给我们一些

咨询费用，对我们提供的策略，在确认后，能全力配合推进

执行，为我们扫清一切屏障。我们为其中下层员工提供培训

的时候，他们也会按时、带头去认真听讲、研讨，那份认真

让我们无法不全力以赴。在工作之余，其随和、随意，也让

我们感慨中国企业家的朴实无华，对于这些亿万富豪来说，

如果在大街、餐厅见到，单从他们的出行和穿戴是无法作出

判断的；他们是实干家，在我们一起工作的日子，一起出去
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